



"ABRO HILO"



POR JOSÉ LUIS SÁNCHEZ MACÍAS

UN REGALITO PARA MORENA

Aunque para muchos priistas la decisión tomada este domingo para ampliar la reelección de Alejandro Moreno Cárdenas es un síntoma mortal, la estocada al partido tricolor; otros lo ven como una coyuntura en favor de Morena. Lo cierto es que, lejos de formar una oposición plural, el PRI de Alito hará más grande al partido en el gobierno.

ABRO HILO...

Bien reza el dicho: "donde unos ven problemas otros ven oportunidades" y eso exactamente aplica a lo que ocurre en el Partido Revolucionario Institucional; contra todo fundamento ideológico aprobaron la reelección de su dirigente.

Esta reelección, sin embargo, podría apuntalar la de por sí fuerza apabullante del partido oficialista. Para los morenistas, la (re) elección de Alejandro Moreno Cárdenas es una perfecta coyuntura para negociar y aliarse con el tricolor en búsqueda de ampliar -o conseguir- la mayoría en el Congreso. Aunque en Diputados ya tienen las dos terceras partes necesarias para la mayoría absoluta, en el Senado aún necesitan a tres legisladores, la puerta de una negociación con Morena no está tan lejana.

En la casa de transición, algunas y algunos de los ungidos para participar en el gabinete del próximo gobierno califican a Moreno Cárdenas como "el que más conviene al partido Morena". Por su parte, Alito es visto por la militancia morenista como un personaje sin escrúpulos con quien pueden negociar y obtener lo que quieran mientras el priista

La amalgama PRI-Morena no sería algo nuevo, el famoso PRIMOR. En septiembre del 2022, la entonces diputada priista por Durango, Yolanda de la Torre, presentó casi de sorpresa una iniciativa de reforma para integrar a la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa, iniciativa a todas luces prioritaria para Andrés Manuel López Obrador y

para su partido. El rechazo de la alianza PAN y PRD fue inmediato, la diputada pidió licencia días después y regresó al Poder Judicial de Durango, donde 20 días más tarde, fue nombrada como presidenta del Tribunal de Justicia del Estado.

Alejandro Moreno Cárdenas armó todo este tramposo entramado de reelección para quedarse con un partido sin contrapesos internos, imponiendo sus reglas y hasta permitiéndole hacerse de deuda a discreción. "Alito" como es conocido, es ya el amo y señor del tricolor. Previsiblemente seguirá la expulsión de viejos priistas quienes, por más que lo critiquen, fueron ellos mismos quienes lo dejaron crecer.

Con poca o mucha vida que le quede al partido, Moreno Cárdenas tendrá las cartas priistas en la mano y podrá hacer su volun-

dad; incluidas negociaciones con el partido del poder, que -a la distancia- lo ve más como un posible aliado que como un opositor. Un verdadero RegALITO.

CIERRO HILO...

#POLITIK-TOK:

** Trágico fin de semana en Acapulco ante la ausencia de la presidenta Municipal Abelina López. Varios cuerpos desmembrados, narcomantas, y asesinatos fueron la constante en el Puerto. La alcaldesa sigue sin designar a un director de la Policía Municipal, pero

anunció un concierto de corridos tumbados y narco corridos del cantante "Xavi" el 18 de julio en el zócalo de Acapulco, con motivo del día del estudiante que se celebró hace dos meses el 23 de mayo. "Xavi" ha cobrado fama entre los jóvenes por su estilo que hacen referencia a la violencia, a drogas y dinero. Así son las prioridades de la alcaldesa de Acapulco. "Me rebasa la seguridad", pretextó el lunes. ¿Así quiere gobernar?

** Los "Duros" de Morena ya juegan sus bilis. Poco a poco ya circulan nombramientos de este sector que serán torales en los gobiernos que representarán. En la Ciudad de México, Citlali Hernández ya suena para secretaria de Gobierno de Clara Brugada; mientras Luisa María Alcalde, aún secretaria de Gobernación suena en la dirigencia del partido guinda.

Alito es visto por la militancia morenista como un personaje sin escrúpulos con quien pueden negociar y obtener lo que quieran mientras el priista obtenga lo mejor para él o sus intereses. La amalgama PRI-Morena no sería algo nuevo, el famoso PRIMOR



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

14

09/07/2024

OPINIÓN

